

HOJA OBRERA

Organo de la "Sociedad de Trabajadores."



Defensor de los derechos del Pueblo

Editor,

Octavio Montero

Administrador,

Lesmes Sáurez

La base fundamental de la vida social consiste en el deber que cada cual tiene de respetar los derechos de los demás.—Tucker.

El progreso, no exclusivamente obra del tiempo y de la multitud, sino que, ante todo, es obra del individuo. A. Lorenzo.

SALE CUATRO VECES AL MES

AÑO III

San José de Costa Rica, 23 de enero de 1912

NUM. 90

HOJA OBRERA

Suscripción mensual ₡ 0 25 | Para todo lo relacionado con el periódico, dirigirse al apartado n° 270.
Número suelto 0 10

Pago anticipado

De Limón para San José ó aquí como allá y allá como aquí

Los Alvarado, como empleados públicos, según la prensa diaria ejercen una influencia censurable que demerita al gobierno *aquí como allá y allá como aquí*.

Ya sean Ministros, alcaldes, guardas ó porteros, se olvidan de que son servidores del público, y por tal motivo, las víctimas, de tan punible olvido se quejan con frecuencia por la prensa y verbalmente, *aquí como allá y allá como aquí*.

Para ellos la abolición de la esclavitud no existe el sistema político republicano vale un mito porque lo desdennan soberanamente, desde luego que al subalterno por el trato depresivo que le dan lo colocan al nivel de un siervo haciendo retrogradar al país á la época del coloniaje, *aquí como allá y allá como aquí*.

Endiosados por el dinero se juzgan inmunes ante la ley; y por eso no extraña ver la repugnante anomalía de que sin respetar la ley para sí mismos sean inexorables para aplicarla á las demás, *aquí como allá y allá como aquí*.

Si una ley de Hacienda favorece á sus personales intereses puede dejarse de cumplir por tolerancia ó olvido pero si ya viene á favorecer á un tercero y rival en el negocio el celo del ascendista se despierta y grita

contra el desfalco—de películas por ejemplo—y se ordena con fuertes apremios que la ley se cumpla *aquí como allá y allá como aquí*.

Son los Alvarado de carácter discollo Jefes que profesan el absolutismo y si el empleado inferior es hombre digno y solo se preocupa de cumplir su deber sin gastar con ellos una sumición de parias ese empleado comete el delito de desacato y aunque tenga una hoja de servicios muy limpia y veinte años de constancia honradez é idoneidad recomendables el empleado digno es destituido sin pretexto disimulable y esto sucede, *aquí como allá y allá como aquí*.

Y todo esto es sencible porque los Alvarado con su censurable conducta ponen en berlina al gobierno de don Ricardo que debe ya atender el clamor popular y cortar por lo sano pena de ver en desdoro su nombre y en detrimento las simpatías que la Nación le dispensa; pues no se concibe tanto indiferentismo en el Presidente de la República cuando ya la prensa está afónica de gritar contra los abusos que, á diario, cometen estos señores, *aquí como allá y allá como aquí*.

FISCÓN

Limón, 11 1-1912

quedado estos últimos como estaban.

Cada uno de estos hombres recibe mensualmente ₡ 230.00, más de ₡ 2 diarios cuando sale del lugar de residencia, esto es, que cuando trabajan ganan ₡ 290.00 y cuando nó ₡ 230.00 esto confesado por uno de ellos.

De vez en cuando estos señores reciben orden del superior de presuponer el costo de alguna obra de fomento, un puente por ejemplo, resultando por lo general, que el ingeniero ha recibido durante su disponibilidad, más de lo que le resulta de su presupuesto sobre el costo de la obra. De aquí puede deducirse que el personal con que cuenta la dirección de

Obras Públicas es tan numeroso, que probablemente las tareas se dan á la suerte ó por turnos.

(Con todo y su exorbitante dotación, estos julanos viajan de ñapa en ferrocarril; véanse los cuadros de pases expedidos por el Director de Obras Públicas.)

Nos parece que estos trabajos pueden someterse á licitación con provecho para el Erario. Así como para la provisión de objetos y víveres que necesita el Gobierno, se ha adoptado este medio con magníficos resultados; así como en las obras de fomento la competencia entre los ingenieros puede producir una gran economía, y si en el ramo de Hacienda no hay predilección por nadie, en los demás tampoco conviene al Tesoro Nacional que la haya.

No pierden ocasión los señores ingenieros á sueldo de hacer saber por la Prensa al público los estudios que se le encomiendan, y aunque estos sean muy pocos, hace unos días vimos que en una de esas publicaciones decía uno de ellos que el mal tiempo le había impedido continuar el trazado tal. De manera que para llegar al punto donde el mal tiempo lo detuvo, gastó una regular suma de dinero, pues está lejos, y se devolvió tranquilamente á seguir en disponibilidad.

Esto puede evitarse fácilmente: el personal de la Dirección de Obras Públicas puede quedar reducido de este modo: Director General, Secretario, dos escribientes, cuatro copiadores de planos, y en sus dependencias un Inspector general de caminos y un ayudante por cada veinte kilómetros de carretera nacional con sus doce peones.

Con el dineral que se invierte en ingenieros disponibles, podríamos ir mejorando algo nuestros caminos.

Durante las administraciones anteriores á la de don Cleto no se les daba á los adictos huesos tan gordos; sólo recordamos que hubiera un Ingeniero Escolar y otros muy pocos en las obras de trabajo constante como el Ferrocarril al Pacífico, etc.

Optemos por el método de licitación en el mayor número de casos posibles.

CORREQUE

Injusto proceder

Nos ha extrañado en demasía que no se haya llevado á efecto el remate

del derecho á denunciar 3494 hectáreas de terreno baldío cuyo derecho pertenece á la Municipalidad del cantón de Pococi, provincia de Limón.

Y nos ha extrañado tanto más porque debiera haber habido conocimiento de que los que vivimos lejos en las costas y en el Departamento tenemos que dejar nuestros trabajos en manos inexpertas, perder doble tiempo y doble dinero, pues uno fuera de su casa gasta el doble de lo que en ella gasta.

Pero también vienen otras consideraciones de oportunidad que habiendo hecho arreglos anteriores se pueden torcer causando pérdidas de consideración, lo que no es remoto suceda á algunos en el presente caso, nada más que por considerar un acto oficial estudiado serio y fijo. No tenemos noticia de que haya habido razón alguna para prorrogar el remate hasta el 5 de febrero próximo y por consiguiente no podemos juzgar ese proceder.

Unos perjudicados

San José, enero 16 | 1912

De Rio Segundo

Muy satisfechos se encuentran los cafetaleros de este pueblo con el precio alto á que se pagó el café. Este grano obtuvo un corriente de ₡ 30.00 la fanega y se está vendiendo á ₡ 26 y 30.00 el quintal de café de tercerilla. Así han vendido los señores Juan Bastos S. y Ricardo Barrantes R., quienes tienen ya café embarcado con destino á Londres y San Francisco de California.

Corresponsal,

Enero 13, de 1912

Toques de clarín

Nos parecería conveniente que el señor Subsecretario de Fomento don Enrique Jiménez, se tomara la molestia de hacer el inventario del decorado, mobiliario y demás enseres de nuestro Teatro Nacional. Con estas prácticas, ojalá frecuentes, puede tener la nación convencimiento y seguridad de lo que posee y así evitar rumores ó sospechas que dañen á la actual administración.

FISCAL

Ingenieros En disponibilidad

No ha mucho dijo alguien por la Prensa que durante la administración de don Cleto todos los ingenieros que le fueron adictos se habían colocado en la dirección de Obras Públicas. Investigando sobre el particular hemos podido convencernos de que tal aseveración era justa.

De modo que con don Cleto teníamos militares é ingenieros en disponibilidad, y con don Ricardo han

En la Sastrería de GONZALO ARTAVIA

Es donde se trabaja el verdadero estilo americano y se atiende con verdadera decencia al público favorecedor.